

令和4年度 第3回生駒市スポーツ推進審議会  
会議録（要旨）

日時：令和5年3月22日（水）15時30分から  
場所：コミュニティセンター2階206会議室

◎出席委員（敬称略）

池田誠也、浦井善宏、岡本洋、坂本剛伸、下宇宿勲、竹内幸子、中井一郎、林陽子、連 靖和  
(事務局)生涯学習部長、スポーツ振興課長、主幹兼スポーツ振興係長、スポーツ振興係員  
※市民意識調査受託業者同席

**内 容**

1. 審議会委員の交代について

2. 案件

- (1) (仮称)第2期生駒市スポーツ推進計画策定に係る  
スポーツに関する市民意識調査等の結果報告について
- (2) (仮称)第2期生駒市スポーツ推進計画策定に係る計画策定委員会の設置等について
- (3) (仮称)第2期生駒市スポーツ推進計画策定に係るプロポーザルの実施について
- (4) 令和5年度第2次生駒市教育大綱アクションプラン(案)について
- (5) 令和5年度主要事業等について

3. その他

1. 審議会委員の交代について

<事務局>

審議会委員の交代について説明

2. 案件

- (1) (仮称)第2期生駒市スポーツ推進計画策定に係るスポーツに関する市民意識調査等の  
結果報告について

<会長>

それでは、案件(1)「(仮称)第2期生駒市スポーツ推進計画策定に係るスポーツに関する市民意識調査等の結果報告について」事務局から説明を。

<事務局>

令和4年11月から12月にかけて実施した市民意識調査受託者から説明をいたします。

<受託業者>

「スポーツに関する市民意識調査等の結果報告」について説明

(資料No.2-1「スポーツに関する市民意識調査」を参照)

1. 調査概要回答者属性等説明
2. 調査結果の分析

(資料No.2-2「スポーツ施設に関する市民意識調」を参照)

1. 調査概要回答者属性等説明
2. 調査結果の分析

<事務局>

「スポーツ及び障がい者等の関係団体意見聴取まとめ」について説明

(資料 2-3 「スポーツ及び障がい者等の関係団体意見聴取まとめ」を参照)

<会長>

説明ありがとうございます。

私の方からまず尋ねるが、スポーツ施設等に関するヒアリングで、レガシーとなるような施設を整備して欲しいという意見があるが、これについてはどう考えていくのか？

<事務局>

今回の調査結果、ヒアリング結果をもとに、来年度に策定する第2期生駒市スポーツ推進計画内に施設の内容も盛り込んでいく予定です。この10年間で考えますと国民スポーツ大会、全国障害者スポーツ大会奈良大会が最も大きな事業であり、生駒市としても盛り上げていきたいと考えています。計画策定委員の皆様にお考えいただく内容になりますが、今回の調査結果をしっかり盛り込んだ計画とできればと考えています。

<会長>

よろしくお願ひする。委員の皆様何かご意見、ご質問は。

<委員>

スポーツに関する市民意識調査について回答率が50.7%のことだが、目標値はどの程度だったのか？また、約半数の回答で市民全体の意識を把握することができるのか。

<事務局>

目指していた回答率は60%です。

<受託業者>

50.7%の数字の信憑性について、アンケートにおいてはどの程度の数値を母数と見るかというところがありますが、400～500程度の回答があれば全体の意見としては有効な数と言えます。

アンケートを行う際、回収数はこれくらい欲しいので、これくらいの調査票を配布しようという考え方をします。今回60%を目指していましたが、1,520件の回答を頂ければ回答数としては十分な回答数と考えられます。

<委員>

わかりました。

<会長>

他にご意見は。

<委員>

[質問なし]

(2)「(仮称)第2期生駒市スポーツ推進計画策定に係る計画策定委員会の設置等について」

<会長>

続いて、案件(2)「(仮称)第2期生駒市スポーツ推進計画策定に係る計画策定委員会の設置等について」事務局から説明を。

<事務局>

(資料No.3「計画策定等スケジュール(案)」、資料No.4「計画策定委員会委員名簿(案)」を参照)

「第2期生駒市スポーツ推進計画策定等スケジュール(案)について」を説明。

「第2期生駒市スポーツ推進計画策定委員会委員(案)等について」を説明。

<会長>

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご意見、ご質問は。

<委員>

[質問なし]

(3) (仮称)第2期生駒市スポーツ推進計画策定に係るプロポーザルの実施について

<会長>

続いて、案件(3「(仮称)第2期生駒市スポーツ推進計画策定に係るプロポーザルの実施について」事務局から説明を。

<事務局>

(資料No.5-1、2、3「計画策定に係るプロポーザル基本方針(案)」等を参照)

「計画策定に係るプロポーザル基本方針(案)について」、「計画策定支援業務仕様書(案)」、

「プロポーザル新採委員会設置要綱(案)」を説明。

<会長>

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご意見、ご質問は。

<委員>

[質問なし]

(4) 令和5年度第2次生駒市教育大綱アクションプラン(案)について

<会長>

続いて、案件(4)「令和5年度第2次生駒市教育大綱アクションプラン(案)について」事務局から説明を。

<事務局>

(資料No.6「教育大綱アクションプラン(案)【抜粋】」を参照)

「第2次生駒市教育大綱アクションプラン(案)について」を説明。

<会長>

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご意見、ご質問は。

<委員>

[質問なし]

(5) 令和5年度主要事業等について

<会長>

続いて、案件(5)「令和5年度主要事業等について」事務局から説明を。

<事務局>

(資料No.7「令和5年度主要事業等について」参照)

「令和5年度主要事業等について」を説明。

(資料No.8「新たな地域クラブ活動推進事業(案)」参照)

「新たな地域クラブ活動推進事業(案)」を説明。

<会長>

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご意見、ご質問は。

<委員>

障がい者スポーツ活動支援事業と限定された事業以外の事業についても、健常者も障がい者もどちらとも参加できる事業ではないかと理解しているが、障がい者スポーツだけに特化している意図は何かあるのか？

<事務局>

障がい者の方も健常者の方も参加できる事業もありますが、健常者の皆さんと一緒に環境では参加にくいいいう方もおられるため、障がい者に特化した事業を実施しています。ハード面でのバリアフリー化だけではなく、ソフト面のバリアフリー化も大切だと考えていますが、障がい者の方たちは市の体育施設を利用したことがないという方もおられますので、まずはスポーツ施設が使える

ということを認識していただきたいと考えています。

事業だけではなく、障がい者支援団体にヒアリングをして、車いす対応の卓球台、ボッチャ、ボールプール、エアマットといった障がい者の方もご利用いただける備品の購入も行っています。

<委員>

わかりました。

<会長>

他に何かご質問、意見はありませんか。

<委員>

[質問なし]

### 3. その他

<会長>

続いて、3. その他について事務局から報告はありますか。

<事務局>

- ・3月4日に開催された奈良県市町村対抗子ども駅伝の結果について報告  
総合7位、タイムトライアルレースは男女とも2位
- ・3月21日に「いこまスポーツの日」を開催したことについての報告  
延べ800人ほどの方にご参加いただいた。
- ・第52回生駒市民体育大会についてのご案内  
5月14日に生駒市体育協会総合S.C.体育館で総合開会式を実施予定
- ・令和5年度の体育館無料開放についての案内

<会長>

ただいま事務局より説明がありましたが、何かご意見、ご質問は。

<委員>

[質問なし]

<会長>

委員の皆様から、全体をとおして何かご意見等はありませんか

<委員>

奈良県市町村対抗子ども駅伝7位、タイムトライアルレースで男女とも2位ということで、生駒市代表となった子ども達はよく頑張ってくれたと思う。

資料8でもあるように「新たな地域クラブ活動」でまた力を付けてオリンピックを目指すような選手が出てくれれば嬉しいと思う。

<委員>

昨日開催された「いこまスポーツの日」でピラティスを担当した。思っていたより参加者の皆さんのが若く、40～50代の方が多かった。

ゆるい感じではなく、みっちりとさせてもらったので、きつく感じられたかもしれない。

知り合いに参加しませんか？とチラシを見せて誘ったが、生駒市体育協会高山S.C.の場所を知らない方が多かった。場所が分かってもアクセスが困難なので、イベント専用のバスが出たら良いのにという声があった。また、事前予約が必要だったので、その場でやってみたいと思っても参加できなくて残念だったという声もあった。

<委員>

スポーツの日の開催場所は毎年同じ場所か？

<事務局>

そうです。

<委員>

早めに日程が分かっていれば、TACきらめきの送迎バスを活用していただける。

<事務局>

ありがとうございます。次回はぜひお願ひしたいと思います。

<委員>

学校部活動の地域移行について、皆さんからもご意見をいただいたが、今年度の途中から地域移行も進めつつ、学校部活動も継続すると通知が降りてきた。

新たな地域クラブ活動ということで、生駒市がこうして動いている事をありがたく思っている。

教員の働き方改革が始まりだったが、実際は働き方改革になるのかは分からない。

だからこそ“新たな”という事になると思う。来年度は外部指導者の予算を増額して頂いている。

県からのモデル事業がなくなった分について、市教委から予算をいただける形となった。

審議会の方々の意見をいただきながら進めていきたいと思っているのでよろしくお願ひします。

<委員>

スポーツの日で「eスポーツ」を担当した。年々参加者が増えてきていると感じている。

今回は福祉事業所の方々で物販をしてくださっていた。次回はいこ増ッスルクラブの方でも何か物販が出来ればと思っている。

<委員>

スポーツ推進委員としてスポーツの日に参加した。

グラウンド・ゴルフ、ゲートボール、ストラックアウト、モルック等の軽スポーツを担当した。

特にモルックが人気だった。屋外の軽スポーツだけで150人以上に参加してもらえたと思う。

親子で楽しんだり非常に盛況だった。

子ども会の会長として、一言。子ども達の体力の低下が懸念される中で、子ども達がいつでもどこでもスポーツできる環境が必要。特に走力、筋力等の向上についてこれから考えていきたい。

<副会長>

市民アンケートの結果から見えてきた課題等があると思う。

子どものスポーツ環境や障がい者スポーツについて計画に反映していく必要がある。

今、WBCが話題であるが、東京2020オリンピックをめぐる汚職事件も話題となっている。

スポーツを利用して裏でこうしたことが起こっていることが残念でならない。

<会長>

皆様からたくさんのご意見をいただき、非常に有意義な会議となりました。

今後ともよろしくお願ひいたします。

これで、令和4年度第3回生駒市スポーツ推進審議会を終了します